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経 済 建 設 常 任 委 員 会 要 点 記 録 

日  時 令和４年１０月５日 
開 会 １０時００分 会議時間 

閉 会 １１時５２分 １：４２ 

場  所 委員会室 

出 席 者 
前田委員長・澁谷副委員長・長谷委員・川股委員・川原委員・生本委員・林委員 

傍聴議員： 松島議員、宮議員、柏野議員、新岡議員 

説 明 者 副市長、経済部長、建設部長、水道部長 外２３名 傍聴者数 ０人 

事 務 局 議会事務局長、同次長、同主査 記  者 ２人 

会 議 の 経 過 事 項 
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委員長が開会を告げ、傍聴の許可をし、議事日程について説明する。 

 １０月１日付人事異動 嘉屋次長の紹介をする。 

 

●日程１．所管事務調査について 

 １）報告事項 事故等発生（処理）報告について 

 資料説明 事故等発生（処理）報告書 

 

【質疑】 

①  事務的なミスが非常に多く、何が原因なのか、ミスが多いことへの所見を

副市長に伺います。 

①  事務処理のミスがかなり多く発生しています。それぞれの所管において同

じミスを起こさないように取り組んています。共通したミス、課題があり、

事故を起こさないために、内部統制でリストの取りまとめを行っているとこ

ろです。事故発生時には原因と対処について必ず検証していますが、すべて

がゼロになるという状況ではない現状であります。管理職のマネジメントを

含め、しっかり取り組んでいきたいと考えています。 

②  市側で発覚しなければ、市民側は気づかない方もいるのではないか、各所

管部において、同じようなミスはなくなってきている状況なのか伺います。 

②  監査から業務上の進め方について同じ指導を受けることがあるので、なく

すように努力して参りたいと考えています。 

③  今後もミスのないように努力してください。 

 

①  №１６公園で児童が遊んでいて、塩ビ管に転んでしまい、刺さってけがを

するという大変痛ましい事故が起こり、５針縫うという軽症とは言えないけ

がだったと聞いています。安全に遊べるはずの公園で、そのようなことが起

きたのは大変残念であり、この児童にお見舞い申し上げたいと思います。他

の公園での危険箇所の報告はあったのか、改善ができたのか伺います。 

②  この公園では危険な竹槍のように三角にとがった切り口の塩ビ管が刺さ

っていて、警察の捜査も行われたが、原因がわからないということで、この

事件のその後について進展がないのか伺います。 
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①  事故発生直後に指定管理者に他の場所で同様の事例がないか調査を実施

するよう指示し、指定管理者から同様の事例はないと報告を受けています。 

②  事故発生当日、私も現場を確認し、これが公園の施設のものか、公園管理者

以外が占用の許可を受けたものかについて、いろいろと調査をし、まず公園の

施設のものではないことが明らかとなり、次に公園管理者以外が占用許可を受

けて設置されているものではないかも調査をし、占用の許可を受けている物件

ではないことが明らかになりました。最終的には所有者が不明です。 

当日は、事故に遭われた児童のご両親が警察に通報して、救急車が駆けつけ

るという形になっておりまして、警察も現場に来ていただいて、事故の検証を

しており、警察立会いのもとに、所有者不明の塩ビ管については、当日のうち

に撤去を済ましています。事故発生が５月３０日、治療の完了が３回の通院を

経て、６月１６日に完了しています。７月２日に示談書を交わした後に、警察

に相手方と示談を交わしたと報告をし、警察の処理は完了しています。 

③  えにあすの隣の公園で、大人の出入りもたくさんある場所で、子どもが怪我

をして、騒いでいたけれども、通りかかかるどの大人もその子に対して、救急

車を呼ぶとかそういうことが全くなく、お子さんは自転車を押しながら友達と

一緒に自宅まで帰り、自宅でお母さんが通報したという流れです。その話を聞

いたときに、とても悲しく感じたところです。安全安心に暮らせるまちづくり

を目指している、子どもにやさしいまちづくりを目指しているので、そのあた

りもしっかり全体として見守っていける環境も作るべきと考えます。 

 

①  No.１７経緯、内容の詳細をもう少し詳しく教えていただきたいと思います。 

②  No.１８遅延について、事故対応で事業者に謝罪し８月２４日付で支払いを

完了したとの報告で、３回分の納品日が記載されていて、６月２８日から支払

日まで約２ヶ月間経過していました。約２７９０万円もの多額の金額が未納に

なっていても誰も気づかなかったことに驚きを隠せません。この案件８月１０

日に判明したとのことですが、誰から、どこからの指摘で所管が気づいたのか、

またこの事業者とは市内事業者なのか市外なのか伺います。 

①  工事を発注する際は設計書を契約課に渡し、業者が入札ということで閲覧し

ます。その閲覧のとき、業者が閲覧書をもとに設計金額、入札額の見積もりを

するわけですが、その段階で市の積み上げた設計書の内容を見て、諸経費の一

部が設計の内容が違うという指摘を受け、内部で再度チェックしたところ、指

摘の通り間違いが発覚し、金額も変更するということで一度取り下げ、再度、

正規な経費を計上し、再度入札を進めました。 

②  市外業者でアズビル金門株式会社北海道支店です。８月１０日水道部経営管

理課の担当者より水道メーターの購入の伝票がないと指摘があり、確認したと

ころ支出伝票がない、請求処理をしていないことが判明したところです。 

③ 入札という緊張感が必要な場面でそういうことがおこるのは、二度と起きて

はいけないことだと思いました。 

④ 支払いというものは、私達の通常の感覚で言うと月末とか代金未納が発覚し、

どこからか必ず指摘を受けてわかる、チェックされると思いますが、チェック
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体制は機能していなかったのか伺います。改善措置に処理状況がわかる棚を設

置したとか、執務室内の整理整頓を実施するとあるが、そういうことで防げる

のか疑問を感じます。もう少し日々の業務に緊張感を持って取り組んでいただ

きたいと思いました。所見があれば伺います。 

④ 担当者が請求書を手元に持ってた、机の中にしまい込んで保管してたことが

原因であり、そうするとどうしても周りの人がチェックができないことになり

ます。対策としては、もらった請求書をみんなが見れる場所に見える化して棚

に置くということで、棚を設置し、そこに全部置く形にしています。 

④ この度は事務処理のミスがあり各方面にご迷惑をおかけしたことをお詫び申

し上げます。まずは各自伝票のみならず、自分の担当する業務を周囲に見える

化をし、周りがそうしたものに目が行き届くような状況に職場を変えていこう

と、スモールスタートになりますが、各種定例的な伝票についてはＲＰＡなど

の業務を研究しており、機械でやるもの、人間の目でチェックしていくものの、

すみ分けをしていこうと、取り組みが遅いと指摘もあると思いますので、こう

した動きをもう少し早め、業務を取り組んでいこうと考えているところです。 

 

日程１．所管事務調査について終了 

 

●日程２．経済部関連 

１）報告事項  

資料説明 ①新型コロナウイルス感染症及び物価高騰に伴う経済対策につい

て 

資料説明 ②シン・えにわん産業祭２０２２について 

資料説明 ③花拠点「はなふる」の管理・運営について 

資料説明 ④盤尻・牧場地区の観光まちづくりについて 

資料説明 ⑤（仮）ルルマップ自然公園ふれらんど検討協議会について 

資料説明 ⑥ガーデンフェスタ北海道２０２２の検証について   

 

【質疑】 

① 資料④これから様々な取組や懇談会が設置されるとのことで、たくさんの人

をこの場所に集客、誘客するのであれば、環境整備が必要と思います。２年程

前に、白扇の滝の駐車場の近くのトイレの整備で、階段の手すりを設置をして

ほしいという要望を経済部にしていて、トイレは明るくなったと聞いています

が、高齢者の方にとって、あの場所に来て歩くのが大変だと聞いていました。

この件に関しまして見解を伺います。 

① 今回の懇談会で観光振興に繋がるような具体的な取り組みについて検討して

いくことを想定しています。その中で施設改修や環境整備の必要性について提

案があれば、それをどういった役割分担で実施していくかというような具体的

な検討に移っていくことが可能になると考えていますので、そういった中で

様々な環境整備等については検討して参りたいと考えます。 

② 人を呼び込むのであれば、それなりの状況を整備して迎えるのが大事だと思
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います。バリアフリーの観点と高齢者のために現地の対応をしてほしく、まず

は現地調査から市で対応していただきたいと思いますが所見を伺います。 

② 検討を進めるにあたっては、まず現地の状況を十分把握する必要があると考

えています。懇談会の最初にはフィールドワークも交えながら、現状の把握を

しっかりとした上で協議議論を進めて参ります。 

 

① 資料④盤尻観光は相当な時間を使って質疑し、このような形になることは、

大変嬉しいことと思います。売店は今の下の方にトイレの横の奥の方にあるが、

あの売店が駐車場の上の方にあれば、売り上げは相当変わるであろうと話をさ

せていただきました。大変美しい自然が残っていて、小鳥オオルリ、カワガラ

ス、ヤマセミのいる場所です。他の人たちにしっかり楽しんでもらえるような

ことも検討の中に盛り込み、盤尻をこれから観光の拠点となるよう、観光のま

ちの恵庭となれるような場所に位置づけしていただきたく、所見を伺います。 

① 盤尻地区は観光資源が点在しており、点在している観光資源を繋げることで、

新たな人の往来ができ、限りなく大きな可能性を秘めているとも考えています。

売店の設置位置なども懇談会の中で議論されるものと考えています。盤尻地区

が大いににぎわいの拠点、観光振興の地となるよう検討を進めて参りたいと考

えており、検討の項目は逐次報告していきたいと考えています。 

 

① 資料①オリジナル商品券は直営で取り扱い、大変マンパワーが必要になる事

業と考えます。５００円という金額、参加店が増えて、換金作業が一括にはな

らないと思っています。換金におけるヒューマンエラーについて、リスク管理

をどのように考えているか伺います。 

② 資料②予算書を見ると４１２万の予算を使って実施されたのかと、総額では

７００万ぐらいありますが、４００万ぐらいで実施された金額について伺いま

す。私も用事がありギリギリにしか行けなく、なぜ 1 日開催だけなのかと思い

ました。例年 1 日だが、はなふるの場所が広く、総合体育館、中ホールとは違

い、非常にオープンな感じで、様々な６次産業のＰＲができる場所と私は認識

しており、２日であれば参加者が嫌と言うことかもしれないが、通した経費は

２日間と１日では、そんなに大きく変わらないような気がしましたので、それ

についての考え方を伺います。開催日の翌日は青年会議所の５０周年式典で同

じテントを使っていたような状況であり、実施する団体が違うので、一概には

言えませんが連携できるとすれば非常に効果的と思い、所見を伺います。 

③ 資料③指定管理の業務の主催事業の実施が大きいウエイトを占めていると思

っています。いろいろなイベントをあの場所で実施すれば、その収入に基づい

て維持管理を賄える部分もできてくると想像しているが、催し事業の実施に関

する評価への考え方を伺います。 

④ 資料⑥（２）残すもの、引き継ぐもの、新たな取組の３点を検討課題とし、議

論を深めていこうという考え方のようであります。担当課では具体的に、どの

ようなことを考えているのか伺います。 

① 職員の作業は、参加事業者から商品券を回収し、換金する作業で、事業者か
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ら全て郵便で市役所に送っていただきます。券と申請書も一緒に提出していた

だき、職員がチェックをします。ヒューマンエラーについては、しっかりチェ

ックをし、ミスのないように進めていきたいと思っています。 

② ４１２万は委託料になります。周知等を委託し、実施しています。開催を２

日にすることや青年会議所等との連携ができないかは、今後検討をしながら進

めていきたいと思います。 

③ 現在、評価項目、そしてそのウエイトについては検討中で、今この時点では

答えられませんが、この場所でのイベントの展開は非常に重要な要素ですので

参考にしながら、検討を継続して参りたいと考えてます。 

④ 主催者として考えている検討項目について、実はもう既に９月までの推進室

内や他部署の市職員に募集をかけ、資料として取りまとめをしています。ただ

１０月１７日に開催する懇談会で、各委員の皆様がそうしたことを事前に公表

することで、意識していただかないように後ほど資料を提供しようということ

で、具体的な項目は、差し控えさせていただきたいと思います。今後責任を持

ってそうしたことも含めて検討して参りたいと考えています。 

⑤ ①業者に対して誤って振り込むというヒューマンエラーが一番怖いと心配し

てるが、その第三者のチェック体制、リスク回避について伺います。 

⑥ ②連携は非常に有効と、新商品の産業の販売に繋げていく、人の目に触れる、

産業祭にあれだけの人が来て見ていくので６次産業のＰＲの場面で、ビジネス

に繋がる良い機会だと思い、発表の場面を作るということについて伺います 

⑦ ③大変重要な場所であり、イベント催事についての市の関わりを伺います。 

⑧ 花の拠点はなふるをレガシーとして残していく考え方を伺います。 

⑤ 二重三重のチェックを行い、担当者間でどういったチェック体制にすれば漏

れがないのかとしっかり検証しながら事務を取り進めて参ります。 

⑥ 産業祭来場者にアンケートを行っており、その結果も踏まえて、発表の場に

するのは大切なことと思いますので、次年度以降検討したいと思います。 

⑦ これまでも総括管理運営会社が主催で、公園内で事業を行っている事業者協

議会を毎月定例的に開催し、各種情報の共有交換をしています。我々市も参画

をし、そういった場面においてイベント等の情報や内容、実施について協議を

しています。現在はまだ指定管理者でないのでイベントを実施する上での財源

がないことから使える補助金の申請などについて、市で手伝いをしたり、補助

金等の情報を提供して進めて参りました。今後、指定管理に移行した際に、イ

ベントの在り方についても一緒にさせていただくと思いますし、財源も、その

指定管理という枠組みの中で自主裁量権が生まれると考えていますので、イベ

ントの実施について、関わりを持っていきたいと考えています。 

⑧ この恵庭市でメイン会場としてガーデンフェスタが開催できたことは非常に

誇らしくまた嬉しいことと考えています。また今回構成員として懇談会に参加

していただく方々も、ガーデンフェスタにはそれぞれ深く関わっていただきま

して、各方面から本当に開催してよかったという意見をたくさんいただいてお

ります。これらを決して忘れることなく、今後の恵庭市のレガシー財産として

残していくために意識し、しっかりと残していきたいと考えています。 
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大林管理課主幹 

⑨ 職員を責めることではなく、エラーは起きて当たり前という前提で、作業に

ついては共通認識がもてました。再度所見について伺います。 

⑩ ２日実施、施設を半分持ち合ってやる等、連携の考え方を改めて伺います。 

⑪ 今回は３年間の指定管理となるのか伺います。 

⑫ ガーデンフェスタは議会の意見も組み入れ、素晴らしい緑化フェアでした。 

⑨ ミスがあって当たり前という気持ちではなく、ミスのないように取組みます。 

⑩ アンケートの結果、他との連携を検討させていただきます。 

⑪ 初回は３年間です。 

 

１）報告事項終了 

 

２）その他所管事務調査について 

 

【質疑】 

なし 

 

２）その他所管事務調査について終了 

 

日程２．経済部関連終了 

 

  １１時００分 休憩   

   １１時１０分 再開   

 

●日程３．建設部関連 

１）報告事項 

資料説明 ⑦生活環境改善要望対策事業（道路施設・公園施設）の対応状況に

ついて 

 

【質疑】 

① 資料⑦道路の街路樹は定期的に剪定しているが、公園の樹木は点検等を行っ

て随時剪定しているか伺います。 

① 剪定は指定管理者の業務内で、市も間引き伐採をしているが、大規模な剪定

は生活改善要望の予算化し、老木化も進んでいる状況を受けて、指定管理者の

管理業務の中で剪定を随時行っているが、追いついてない状況で、数年前から

市でも一定の予算を充て、間引き伐採を中心に実施してます。通常の剪定は指

定管理者が主に行い、伐採は市が業務を発注して行うという棲み分けをしなが

ら進めていて、生活改善要望でも非常に要望が多いという状況で、大規模な剪

定については、生活改善要望の中で費用を支出して対応してるものも一部あり

ます。 

② 伐採はピンクのテープをかけ、根からバッサリ切っている状況か伺います。 

② 指定管理者が剪定する目印に使ってる場合もあり、市は下からバッサリ切
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るという業務を行っています。 

 

１）報告事項終了 

 

２）その他所管事務調査について 

 

【質疑】 

① 恵庭ふるさと公園再整備事業、先日公園内のカフェがオープンして、一つの

目的が達成できたという部分で、担当所管のご尽力に大変感謝申し上げます。

来年まで工事をしている所で防災に関する取組を検討されているのか伺います 

① 再整備に当たり、公園の中の樹木をかなり大規模に伐採したこともあり、伐

採したエリアを芝生の広場として用意しておりますので、一時避難所としての

機能はこれまで以上に高まるのではと考えていますが、はなふるの貯水槽のよ

うな防災に特化した機能は今のところ整備の予定はありません。 

② 一時避難所ということがわかりましたが、町内会から、例えば防災トイレを

設置する場所が確保されるか、防災ベンチは今後作られるのかといった具体的

な要望があり、要望ということで聞いていただきたいと思います 

② 現状の計画ではないが、地域の方々の声を聞き、いろいろな意味で利用して

いきたいと思っており、私どもが地域に出向き、意見もお聞きし、事業化でき

るか精査していきたいと思っています。 

 

① 除雪パートナーシップ制度は廃止となったが、復活できないか、昨年度のよ

うな豪雪の場合、市が対応しきれないことを誰もが理解しています。自分の地

域のここだけは通学用として排雪をしたいときなどの対応として、パートナー

シップ制度を活用できないかとの声があります。考え方を伺います。 

① １０月から１１月に、町内会に対し、支援制度を利用したいかについて聞き

取りをしながら、検討して参ります。１０月生活改善要望に対する対応状況、

除排雪の件を町内会長にお願いしていたアンケート調査の結果及び今後の対策

の説明をする予定ですので、その中で各町内会に支援制度を利用したいかを聞

き取りしながら、他の取組についても調査して検討して参ります。 

② 単位町内会ごとに取り組む場合に弊害がでるのか、共生の社会のまちづくり

をしていくという姿勢で、単位町内会からできないか、自分たちでお金を出し

てでも、やりたいができないかというのを改めて聞き取り、具体化していくの

は、いかがなものでしょう。それを採択した場合、弊害が出ると考えているの

か、そういう意見があったときに、それを取り組んでここまでならこういうこ

とならできるし、ここまでなら費用負担も市として考えられるという、相手に

納得してもらえるような動きで行くべきと私は思います。後ろ向きな政策、恵

庭の方向と違うと思いますが、再度伺います。 

② 平成１３年から制度を設けたが、利用実績がなく、２０年度に実施した事業

仕分けで廃止の方向性が示され、２１年に廃止となっています。利用がない原

因は対象範囲への住民の方の賛同が必要で、調整が非常に困難なことから事業
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の継続が不可能となっています。今年実施している町内会長に対するアンケー

ト調査の中では、除排雪に関しては、行政が主にやっていくべきという意見が

半分ぐらい寄せられています。意見交換会の中で、貸付制度の活用について聞

き取りして進めたいと考えてます。パートナーシップ制度ではなくて、町内会

の団体が自主的に生活道路の除排雪を行う場合に支援する制度を設けている自

治体もあると伺っており、例えば小型の機械を貸し出す、排雪のダンプを無償

で支援するなどの制度も含めて検討していきたいと考えています。 

③ 行政だけではできない、一部分の除雪は町内会でしていけば、お互いに安心

していけるのではないかと、前向きな方々がいる町内会があれば共生社会を目

指していけるのではと思い、前向きに取り組んでいくべきと考えますが、所見

を伺います。 

③ ９月の閉会中の委員会でも報告していますが、前向きに検討して参ります。 

 

２）その他所管事務調査について終了 

 

日程３．建設部関連終了 

 

●日程４．水道部関連 

１）報告事項 

資料説明 ⑧水道料金等徴収委託業務の業者選定結果について 

資料説明 ⑨恵庭市水道事業経営戦略の進捗状況について  

資料説明 ⑩恵庭市下水道事業経営戦略の進捗状況について 

資料説明 ⑪緊急貯水槽の整備について       

      

【質疑】 

① 資料⑨静岡市での断水があり、本市の対応について伺います。 

① 災害等の断水対応は、緊急貯水槽、給水車も既存に数台あり、今年度更に購

入の準備も進めています。日本水道協会の北海道、石狩空知後志地区で、対策

として、通年断水対応、応急給水対応について、災害協定を交わし、断水を想定

した対応を活動の中で訓練しています。当市でも災害時におけるマニュアルを

整備し、応急給水断水等における応急給水体制を確立しています。 

② 緊急性貯水槽も整備され、断水が起きたときの対応は十分理解しています。

我が町は自衛隊とともに歩むまちであり支援も期待できます。静岡市は取水口

に流木が入り、採水できなくなったようです。本市の場合、例えば恵庭湖に流

木が流れて取水できなくなったときは、千歳川から第２系統で水が給水される

ので、市民は断水の恐れはないと答弁をいただければ、我々千歳川からの給水

を進めた立場として非常にいい答えだと思いましたが、所見を伺います。 

② 恵庭市は独自の浄水場はなく、石狩東部広域水道企業団から漁川水系と千歳

川水系、２系統から給水しております。平成２７年に元々は漁川からの受水の

みで水を供給しており、そのときは浄水場も持っていましたが、浄水場廃止に

伴って、２系統化で千歳川水系を供給する形になりました。目的は災害時、ど
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ちらかの系統が駄目になったとき、もう片方があるので、２系統化が進んだ経

緯があります、例えば漁川ダムで、そこに流木がたまり流せなくなっても、安

全が確保されていると考えています。 

③ 静岡県のような大都市でそのようなことが起きるとは想像もしていなかった

ことと思います。水道は大変重要な生活インフラであり、しっかりと取り組ん

でいただくようお願いして終わります。 

 

１）報告事項終了 

 

２）その他所管事務調査について 

 

【質疑】 

なし 

 

２）その他所管事務調査について終了 

 

日程４．水道部関連終了 

 

（理事者・執行部退席） 

 

【委員間協議】 

●日程５．閉会中の所管事務調査項目について 

 事前に確認したところ、期間もなく、事業の進展もないので、項目をあげな

い。 

  

●日程６．その他 

なし 

 

委員長が閉会を告げる。 

（１１：５２ 終了） 

 


